



# ORILLANDO EL ENCUENTRO

Patria, vida heroica y modelo de santidad, así lo expresa el documento D-28997/24 del 13 de noviembre de 2024. La misma lleva las firmas de Secretario Legislativo de la Legislatura de la Provincia de Córdoba, Guillermo Carlos Arias y del Sr. Presidente Provisorio de la Legislatura de Córdoba, Facundo Torres Lima.

INTERNACIONAL | VIII Jornada Mundial de los Pobres, el próximo 17 de noviembre se desarrollará la iniciativa propuesta por Su Santidad Francisco en el año 2017. El Papa nos propone poder instar a la Iglesia a «salir» de sus muros para encontrar la pobreza en los múltiples significados en que se manifiesta en el mundo de hoy.-

## AGENDA PASTORAL

17 de noviembre, 9 horas, Santa Misa en Siervas de María; 12 horas, admisiones de Reinaldo Parra y Gustavo Varela en camino al Diaconado y al Sacerdocio en Seminario Diocesano.

18 de noviembre, Santa Misa en las Benedictinas de Victoria; visita con los seminaristas castrenses a las Hnas. Benedictinas y al museo Beato Pironio.

19, reunión de Capellanes Mayores; por la tarde reunión con formadores del Seminario Diocesano; 19 horas, Santa Misa pidiendo por el eterno descanso en 50° aniversario del asesinato del Cnel. Jorge Ibarzabal.

20 de noviembre, por la mañana, audiencias en el Obispado.

21 de noviembre, 11 horas, Santa Misa en acción de gracias por los 50 años de promoción naval, en la Fragata ARA Libertad; 19 horas, visita a Radio Amadeus y entrevista.

22 de noviembre, 9 horas, Santa Misa, Fiesta Patronal de Capilla Cristo Rey, Casa Rosada.

23 de noviembre, Santa Misa, almuerzo en Seminario Diocesano, Pastoral Vocacional.

24 de noviembre, 11 horas, GNA, Región I, Campo de Mayo, Confirmaciones; 18 horas, Confirmaciones en Barrio Militar Villa Martelli.

## MÁS INFORMACIÓN

 [obispadocastrenseargentina.org](http://obispadocastrenseargentina.org)

 [prensaobispadocastrensearg@gmail.com](mailto:prensaobispadocastrensearg@gmail.com)

## VISITE NUESTRAS REDES SOCIALES



ESCANEAANDO ACCEDA AL CANAL DE INFORMACIÓN DE LA DIÓCESIS CASTRENSE DE ARGENTINA EN TELEGRAM Y WHATSAPP



## BOLETÍN INFORMATIVO DE LA DIÓCESIS CASTRENSE DE ARGENTINA

### MENSAJE



Querida Comunidad Diocesana:

Nadie tiene amor más grande que el que da la vida por sus amigos (Jn 15, 9-17)

Estas palabras del Evangelio dichas por Jesús, bien podemos adjudicarlos también en memoria de los queridos 44 tripulantes de ARA San Juan, cuya conmemoración hemos hecho memoria hace unos días. Y esto nos recuerda, nuevamente, que nuestros fieles, la mayor parte que conforman nuestro obispado, tienen como vocación la disponibilidad de la entrega de la propia vida en favor y servicio de cada uno de nosotros, de su patria; y que tan generosamente lo viven día a día.

De igual modo en esta misma línea de servicio y del amor, vamos a celebrar este domingo la Admisión a las sagradas órdenes de dos candidatos al diaconado. Hombre que también integran nuestras Fuerzas y que han experimentado este

llamado a servir, también en el ámbito de la Iglesia. Quieren expresar su vocación de servicio llevando y anunciando- como el servicio mejor- la buena noticia de Jesús.

También el amor del que nos habla Jesús en el Evangelio tiene como destinatarios- de modo privilegiado- a los pobres. En esta Jornada mundial de los pobres, iniciativa del Papa Francisco, como Iglesia Castrense y de la Fuerza Federales de Seguridad, queremos volver- con renovada actitud interior y de recogimiento- nuestra mirada hacia el pobre que nos muestra el evangelio: todo aquel que carece del amor de Dios y todo aquel que carece de bienes necesarios para una vida digna, sean bienes materiales, sean bienes espirituales, donde podemos citar, especialmente, a quienes están privados de su libertad.

Que estas palabras que brotan del Evangelio y que les he querido compartir reciban, en el corazón de cada uno de ustedes, un eco que nos invite a la gratitud, a la plegaria y al compromiso en favor del Reino de Dios.

Mi paternal bendición en el Señor Jesús que, siendo rico se hizo pobre y servidor de todos, y en su Madre la Virgen María, Madre de todo consuelo y fortaleza.

+Santiago



# ORILLANDO EL ENCUENTRO

EVANGELIO

Marcos 13:24-32

<sup>24</sup>«Mas por esos días, después de aquella tribulación, el sol se oscurecerá, la luna no dará su resplandor,<sup>25</sup> las estrellas irán cayendo del cielo, y las fuerzas que están en los cielos serán sacudidas.<sup>26</sup> Y entonces verán al Hijo del hombre que viene entre nubes con gran poder y gloria;<sup>27</sup> entonces enviará a los ángeles y reunirá de los cuatro vientos a sus elegidos, desde el extremo de la tierra hasta el extremo del cielo.<sup>28</sup> «De la higuera aprended esta parábola: cuando ya sus ramas están tiernas y brotan las hojas, sabéis que el verano está cerca.<sup>29</sup> Así también vosotros, cuando veáis que sucede esto, sabed que El está cerca, a las puertas.<sup>30</sup> Yo os aseguro que no pasará esta generación hasta que todo esto suceda.<sup>31</sup> El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán.<sup>32</sup> Mas de aquel día y hora, nadie sabe nada, ni los ángeles en el cielo, ni el Hijo, sino sólo el Padre.

## REFLEXIÓN

Por Capellán, **Padre Pablo Sylvester**

Querida familia castrense: Mientras vamos hacia el fin del año el 31 de diciembre, mientras se acaba el año litúrgico el domingo que viene con la fiesta de Cristo Rey, la liturgia hoy nos recuerda el retorno de Cristo: "se verá al hijo del hombre venir sobre las nubes lleno de gloria y poder" (Mc 13, 26), esta venida de Cristo o Parusía está revelada y tiene que ver con el fin de los tiempos.

La historia comenzó con una intervención de Dios, con el primer hombre y la primera mujer creados en el paraíso y la historia de los hombres concluirá con otra intervención de Dios, cuando Cristo venga a juzgar a vivos y muertos. Ese retorno estará marcado por toda clase de signos y el mismo Cristo los narra en Mc 13, por eso se llama a ese capítulo el apocalipsis abreviado (como Mt 24 y Lc 17).

Mucho bien nos haría su lectura directa, un tema

tan importante como ese explicado por el mismo Cristo: "Miren que yo os lo he predicho" (Mt 24,25); es cierto que hay muchas señales o signos particulares pero el Señor nos lo anticipa para que estemos preparados y velando para su llegada. Es una imprudencia grande vivir como si Cristo no viniera, de hecho, al morir con él nos encontraremos, y además se encuentra esa otra venida, la segunda "en gloria y majestad"

Nosotros deseamos y pedimos su retorno en cada Misa al decir: "anunciamos tu muerte, proclamamos tu resurrección, ven Señor Jesús". A diario Dios interviene en nuestra vida con su gracia y su palabra. Buen domingo.

## NOVIEMBRE EL MES DE MARÍA



Desde el 7 de noviembre al 7 de diciembre, Vísperas de la solemnidad de la Inmaculada Concepción transitamos todo un mes dedicado a nuestra Madre la Virgen María. Si bien en el hemisferio norte, ese mes en honor a la Madre de Dios es el mes de mayo, en nuestro país lo hacemos en diciembre.

Recientemente, Mons. Santiago Olivera en la sección #MiGuíaMiFe escribía, "María sigue partiendo sin demora al encuentro de tu vida y de tus necesidades, y así podremos



# ORILLANDO EL ENCUENTRO

expresar: ¿Quién soy yo que vienes a visitarme...?"

Nuestra Madre Santísima siempre está al lado nuestro, intercediendo ante Dios por cada una de nuestras oraciones. Entonces, que importante resulta despertar en conciencia a aquella pregunta que hace nuestro Obispo: ¿Quiénes somos nosotros que vienes a visitarnos Madre?

Sin duda, María lo hace porque somos sus hijos, así lo dijo su Hijo Jesús en su Cruz a Juan, y en Juan nos lo anunció a todos nosotros. Así lo leemos en el Evangelio de Juan 19: 26-27: <sup>26</sup> Al ver a la madre y cerca de ella al discípulo a quien él amaba, Jesús le dijo: <<Mujer, aquí tienes a tu hijo>>; <sup>27</sup> Luego le dijo al discípulo: <<Aquí tienes a tu madre>>. Y desde aquella hora, el discípulo la recibió en su casa.

En la Homilía de Mons. Santiago compartida en agosto de 2023, nos decía sobre María, "(...) un corazón de Madre late en el cielo, un corazón de carne late en el cielo he intercede ante Jesús por aquellas necesidades. Hay necesidades, cosas que nos faltan, sin duda en nuestra propia vida, ¡cuántas cosas nos faltan! cada uno podrá ver qué cosas nos faltan. A veces nos faltan en nuestras propias familias, en nuestras propias instituciones, podríamos decir que nos falta dialogo, fraternidad o que nos falta transitar por la justicia, por la amistad, por la verdad".

Que, en este tiempo, en donde caminamos en la fe junto a nuestra Madre, podamos partir siempre primero, para asistir, para servir. Que podamos hacerlo, así como lo hizo María, confiando en su asistencia y siendo Testigos

del Evangelio de su Hijo Jesús.

Que podamos renovar nuestra fe, sabiendo que nuestra Madre siempre nos abraza con su manto. Que podamos escuchar el susurro de su voz a nuestro oídos, <<hagan lo que Él les diga>>.-

## SÍNTESIS DE NOTICIAS

JUBILEO 2025 | Dos nuevas propuestas para peregrinar a Roma, respondiendo a la convocatoria del Santo Padre, las Fuerzas Armadas y las Fuerzas Federales de Seguridad peregrinamos al Jubileo 2025 en Roma. Quienes deseen y puedan peregrinar junto a nuestro Obispo, Mons. Santiago, podrán considerar las siguientes posibilidades:

(A) cinco (5) días para la participación de las celebraciones de las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales por el Jubileo 2025 (Roma, Italia). La misma tiene un costo de mil doscientos euros (1.200,-) por persona con un adicional en caso de optar por habitación individual de trescientos cincuenta euros (350,-). (B) diez (10) días, para la participación en la peregrinación de las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales por el Jubileo 2025, sumando la visita a San Giovanni Rotondo, Loreto y Asís (Italia). La misma tiene un costo de dos mil trescientos euros (2.300,-) por persona con un adicional en caso de optar por habitación individual de ochocientos euros (800,-). POR CONSULTAS, COMUNICARSE CON: Omar Al Kaddour omaral-ka@gmail.com // Cel. +54 911 5594 4274-

NACIONALES | La Legislatura de Córdoba declaró su reconocimiento a la memoria del Siervo de Dios, Larrabure por su amor a la